



Este 1ro. de abril se cumple el 43 aniversario de la Sociedad Científica Cubana para el Desarrollo de la Familia (SOCUDEF), fundada en 1978 por iniciativa de la compañera Vilma Espín. Ha encaminado sus acciones a contribuir al bienestar de la familia cubana y elevar la calidad de los servicios de salud sexual y reproductiva, promoviendo el enfoque de género y de derechos. Se ha involucrado en las acciones en respuesta a la violencia contra la mujer, la prevención de las ITS y la promoción de una sexualidad responsable.

SOCUDEF desde sus inicios ha liderado las acciones relacionadas con la planificación familiar como socio colaborador de la Federación Internacional de Planificación Familiar (IPPF). Ha mantenido un vínculo de trabajo indisoluble con sectores e instituciones nacionales con el objetivo de informar, orientar y capacitar tanto al personal de la salud como a todas las personas para fomentar la salud sexual y reproductiva.

Durante el año 2020, a pesar de las dificultades epidemiológicas, SOCUDEF desarrolló el primer encuentro *online* intersectorial para la promoción de la salud sexual y reproductiva en adolescentes y jóvenes. Logró la reimpresión de más de mil ejemplares del “Manual para la atención a la Salud Sexual y Reproductiva en la adolescencia”, que contribuirá a perfeccionar el trabajo de nuestros profesionales en esta temática.

La Sociedad sostuvo las visitas de apoyo, capacitación y monitoreo a los servicios de terminación voluntaria del embarazo. A través de SOCUDEF se lograron adquirir

anticonceptivos que beneficiaron las consultas de planificación familiar de policlínicos y hospitales del país: píldoras anticonceptivas de emergencia; inyectables, dispositivos intrauterinos; condones, entre otros.

Hoy, en el difícil contexto de la COVID-19, SOCUDEF se propone contribuir al desarrollo de los servicios de salud sexual y reproductivos, integrales de calidad para todas las personas, propiciar el acceso a los mismos, potenciar las investigaciones, la información actualizada y el conocimiento en temas relacionados con la Salud Sexual y Reproductiva.

La Dra. Mercedes Piloto Padrón, presidenta de SOCUDEF, en nombre de todos los miembros de la Sociedad, agradece a los profesionales de toda Cuba que han contribuido al desarrollo de las acciones planificadas, el acompañamiento recibido siempre del Ministerio de Salud Pública principalmente del Programa Materno Infantil, del Consejo de Sociedades Científicas de la Salud, el apoyo de las organizaciones internacionales y a todo el pueblo de Cuba. Cortesía: <https://salud.msp.gob.cu/socudef-celebra-mas-de-40-anos-de-trabajo-por-las-familias-cubanas/>